

県議会報告

2024年10月



稲刈り中

質問

通報者を受理し調査を担当する人事課の公益通報対応の原則からすれば、

最近、鹿児島県警と兵庫県で内部告発をした職員が懲戒処分を受け、一人はその後自殺するなど公益通報の課題が浮き彫りになりましたので、山口県の実態を質しました。

背景や問題点

公益通報制度



質問

知事や副知事といえども通報者の氏名等を知ることができないのですか。

「県の要綱には公益通報対応は職務上知り得た秘密を漏らしてはならない」と規定されており、従事者以外には通報者の氏名等を知ることができません。

答弁

「県の要綱には公益通報対応は職務上知り得た秘密を漏らしてはならない」と規定されており、従事者以外には通報者の氏名等を知ることができません。

9月定例会（9月17日～10月7日）では、災害対策に関する一般会計補正予算、令和5年度歳入歳出決算、教育委員の任命など13議案が可決されました。私の一般質問では、公益通報制度、基地問題、ダムの放流、米不足問題を取りあげましたので、主なやりとりをご紹介します。詳細は井原すがこのホームページとブログでご覧下さい。



答弁

知事や幹部職員が通報の対応には、外部窓口の弁護士等の指示を受けて対応することとしており、第三者委員の関与や通報の処理への対応等も含めて指示されるものと考えています。

保する委員会の外部の調査を委託する委員会の調査のため、公的機関の通報の措置のため、に平知事や副知事の見れば、実務的な対応の確保の観点から、外部の通報の処理を

第20回

すがこと話そう！

日時 2024年11月16日（土）
場所 岩国市民文化会館 第2研修室
午前10時から12時
広中英明市議参加



のコメント

知事が告発された場合、公益通報制度がうまく機能しないことは、兵庫県の例を見れば明らかです。義務委員会の設置などが義務付けられ、平性のおらず、客観性が公

オスプレイの配備

背景や問題点

空母ジョージ・ワシントン級の艦載機として新たに岩国基地に配備されるオスプレイについて、県と岩国市は容認しました。米軍の証言により、その安全性に重大な疑義が生じたので、県の考え方を質しました。

質問

6月のアメリカ下院の公聴会で、米軍司令官は「3月に制限された形で飛行再開したが、最近の事故の原因調査が完了しておらず、全面的な運用再開は2025年以降になる」とし、いまだに十分な安全性は確保されていないとしています。県はそれでも安全だと思えますか。

答弁

公聴会での米軍司令官の証言は読んで

いませんが、オスプレイの安全性については、専門的な知見を有する国の責任で確保されるべきであり、国の説明については、一定の理解ができません。



質問

飛行制限の例として「ダイバート飛行場に着陸するまでに必要な飛行時間を制限する」とされていますが、従来の飛行時間も含めてこの制限の具体的な内容及び理由を明らかにして下さい。

答弁

国から「安全対策にはダイバート飛行場に着陸するまでに必要

な飛行時間の制限が含まれるが、これ以上の詳細は運用保全上の理由から明らかにできない」との説明を受けています。



のコメント

「国の言う通り」と繰り返す県の答弁を聞いて、がっかりしました。米軍司令官は「オスプレイは安全ではない」と明確に証言しています。県の言いはなく、議事録などの国の言いなりになるのは、責任を持って県民に説明すべきです。

TOPIC

立憲民主党の代表選挙や自民党の総裁選、兵庫県知事の失職など政治をめぐる大きな動きがある中、山口県自民党県連では、地元の林芳正氏を応援する議連が作られました。

特に山口3区では、これまで安倍氏が選挙で圧倒的な強さを見せていて、県議や市議、市民の間では安倍氏と林氏の支援者が真っ二つに割れていました。しかし安倍氏が亡くなった今、急に林氏支援に鞍替えした議員たちの動向が注目されています。

この議会中も総選挙が近いと言われているので、ざわついていて落ち着かない様子でした。

井原すかご後援会事務所

郵便 740-0017
住所 岩国市今津町 4-11-20
コーポビル本 1階
電話 0827-21-9808
お気軽にお立ち寄り下さい

傍聴席

県議会の中継録画と議事録を見よう!

県議会定例会が終わると、初当選以来、「井原すがご県議会報告」がいち早く発行され、手元に届く。ただ、限られた紙面のため、質疑の重要な内容の一部分しか掲載できていないが、仕方ない。

議会報告の「すがこのコメント」や「議会トピック」、プロブ「すがこの想い」などで「答弁に県独自の方針が無く、国の言いなり」などの指

摘がよくあります。傍聴すると「その件は国の指針に沿って、首長の声を聞いて」などで、県民の思いや希望はなかなか県政に反映されないことがよく分かります。が、傍聴記では書ききれません。

そこで、県議会事務局ホームページにある「山口県議会インターネット中継」で検索すると、中継録画と議事録が自由に閲覧できます。議事録は読みづらいですが、真の県民のための県政になっていないことがよく分かります。一度検索を試みてみて下さい。

(80代 岩国市在 男)